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Editorial

Caras(os) Albufeirenses,

Neste boletim informativo, salientamos o que foram as 
comemorações do Dia do Município. Para além dos diversos 
espetáculos, nomeadamente o de Mariza, quero recordar dois 
momentos que marcaram a efeméride. Pela manhã, tivemos 
no Salão Nobre, a cerimónia de reconhecimento das entidades 
que estiveram na linha de combate à Covid-19, sendo que no 
futuro iremos ainda prestar o nosso reconhecimento a uma 
das mais notáveis e nobres instituições, com quem tivemos 
a honra de trabalhar: a Cruz Vermelha Portuguesa – Centro 
Humanitário de Silves-Albufeira.

No final da tarde, procedeu-se à inauguração de uma 
obra extraordinária no concelho. Uma obra que passou as 
fronteiras albufeirenses, e que elevou o nome da cidade: a 
requalificação da arriba e da escadaria da Praia do Peneco. 
Esta obra é emblemática oferecendo melhores condições 
para os milhares de pessoas que usufruem da praia e que se 
insere num conjunto de obras públicas que serão, igualmente, 
desenvolvidas na nossa terra.

O Município está, também, preocupado com as alterações 
climáticas e em particular com a seca, pelo que estão a 
ser feitos investimentos que possibilitem a anulação das 
perdas de água na autarquia. Neste momento, já iniciámos 
as alterações ao nível paisagístico e dos espaços verdes, por 
exemplo, na Marina de Albufeira, pelo que a tradicional relva 
está a ser substituída por plantas que consumam menos 
água, de modo a que a rega seja feita gota a gota e não pela 
aspersão. 

Ainda a favor da sustentabilidade, destaco a entrada em 
funcionamento dos novos autocarros 100% elétricos nas 
atuais linhas da rede de transportes urbanos GIRO, os 
primeiros a nível nacional. Trata-se de um meio de transporte 
menos poluente, que certamente vai melhorar a qualidade de 
vida no município. De referir que vamos, igualmente, reforçar 
as linhas para: Olhos de Água, Rocha Baixinha, Malhada 

Velha, Fontainhas, Cerros Altos, Mosqueira, Galé/Salgados, 
Vale Parra, Guia e Algarve Shopping. É um compromisso 
anteriormente assumido e que agora ficará ao serviço dos 
albufeirenses e dos turistas que nos visitam.

Não posso deixar de referir a manutenção da redução de 
taxas e impostos para o presente ano fiscal: fixámos o IMI em 
0,3%, 0% de retenção em IRS e 0% nas taxas de Direitos de 
Passagem e Derrama. Esta é uma medida que envolve um 
investimento na ordem dos 13,5 milhões de euros, para apoiar 
as famílias e empresas do concelho.

Os apoios socioeconómicos às famílias são um dos nossos 
principais focos. Assim sendo, aprovamos a gratuitidade 
das refeições a todos os alunos do pré-escolar e 1.ºciclo, 
assegurando refeições equilibradas e adequadas às 
necessidades destas crianças, bem como transporte gratuito 
para todos os alunos, cuja residência se encontre a mais de 
três quilómetros da escola que frequenta.

Uma coisa é certa: estamos a preparar Albufeira para os 
embates do futuro, de modo sustentado e harmónico.

Um abraço amigo e boas leituras!

O Presidente da Câmara Municipal de Albufeira

Dr. José Carlos Martins Rolo
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“Ética”, “Gratidão” e “Reconhecimento” foram as 
palavras que dominaram as comemorações deste 
ano do Dia do Município, um feriado municipal 
instituído em 1977, por deliberação camarária de 
15 de junho desse ano, celebrando a data da doação 
da Carta de Foral a Albufeira, por D. Manuel I, no 
ano de 1504.

No passado dia 20 de agosto, depois do tradicional 
hastear da Bandeira, ao som do Hino Nacional 
interpretado pela Banda da Sociedade Musical e 
Recreio Popular de Paderne e Guarda de Honra pelos 
Bombeiros Voluntários de Albufeira e respetiva 
Fanfarra, em frente aos Paços do Concelho, o Salão 
Nobre foi pequeno para acolher todos os que não 
quiseram deixar de “dizer presente” na Cerimónia 
de Reconhecimento a onze instituições do concelho, 
pelo trabalho relevante que desenvolveram em 
resposta à Covid-19. 

Comemorações 
do Dia do Município
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F oram agraciadas as seguintes organizações: 
Centro Paroquial de Paderne; Santa Casa da 
Misericórdia de Albufeira, Centro de Saúde 
de Albufeira, Associação Humanitária dos 

Bombeiros Voluntários de Albufeira, AHSA – Associação 
Humanitária Solidariedade de Albufeira, Guarda Nacional 
Republicana de Albufeira, Conferência de São Vicente 
de Paulo, Conferência de S. José de Ferreiras, Fundação 
António Silva Leal, C.A.S.A – Centro de Apoio aos Sem-
Abrigo – Delegação de Albufeira e Serviço Municipal de 
Proteção Civil de Albufeira, faltando, ainda, reconhecer 
a Cruz Vermelha Portuguesa – Centro Humanitário de 
Silves-Albufeira. A cerimónia decorreu sob um clima de 
grande emoção por parte de todos os intervenientes. 
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A inauguração das obras de Preservação e 
Conservação da Escadaria e da Arriba da Praia 
do Peneco, um investimento num valor superior 
a €1,5 milhões de euros (1. 790.097,18, com IVA 
incluído) foi o ponto alto das Comemorações.
Trata-se de uma obra que era urgente executar, 
“com vista a garantir a segurança de todos os 
que frequentam a Praia do Peneco”, a mais 
icónica praia da frente urbana da cidade, 
contribuindo para a proteção ambiental, a 
valorização paisagística das zonas costeiras e a 
sustentabilidade e qualificação das atividades 
económicas da zona envolvente”, sublinhou 
José Carlos Rolo, após a visita técnica da obra, 
que foi acompanhada por uma técnica da 
autarquia e por um representante da Teixeira 
Duarte, empresa responsável pela execução da 
obra.
De realçar que a obra, há muito ansiada 
pelos albufeirenses, foi apoiada por fundos 
comunitários, no valor de 499.980,63 euros, ao 
abrigo do FEAM – Fundo Europeu dos Assuntos 
Marítimos e das Pescas – Programa Operacional 
Mar 2020 e Portugal 2020.
As obras, de enorme complexidade técnica, 
tiveram início em outubro do ano passado 
e integraram a melhoria da acessibilidade 
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existente na escadaria de acesso à praia, 
a estabilização das arribas confinantes, a 
reabilitação da escadaria existente, a melhoria 
da iluminação pública que havia no local, a 
execução de uma passadeira pela praia, entre 
o elevador e a escadaria, bem como a execução 
de equipamentos de apoio, tais como lava-pés 
e chuveiros. Foram ainda colocados bancos, 
bebedouro e papeleiras, no percurso de acesso 
à praia.
A cerimónia, que teve início com o descerrar da 
placa comemorativa, contou com a presença de 
membros do Executivo camarário, deputados e 
presidente da Assembleia Municipal, presidentes 
das Juntas de Freguesia do concelho, autoridades 
civis, militares e religiosas, associações culturais 
e desportivas locais, o presidente da CCDRA- 
Comissão de Coordenação e Desenvolvimento da 
Região do Algarve e do diretor da APA – Agência 
Portuguesa do Ambiente e muita população, que 
fez questão de assistir a este momento marcante 
na vida do concelho.
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No Dia do Município, os festejos continuaram pela noite 
dentro, com o concerto de Mariza, uma das artistas mais 
reconhecidas no país e no mundo, que teve lugar na 
Praça dos Pescadores, a partir das 22h30. Assistiram 
ao espetáculo mais de 40 mil pessoas, que deliraram ao 
som de êxitos como “Lágrima”, “Rosa Branca” e “Barco 
Negro”, a canção que escolheu para fechar a noite. 
Seguiu-se a sessão de fogo-de-artifício, que encheu o 
céu de Albufeira de luz, cor e música que emprestou ao 
espetáculo piromusical ainda mais espetacularidade.
Refira-se que o programa de Comemorações começou 
no dia 12 de agosto, com a Cerimónia de Distinção de 
62 Jovens de Mérito do concelho e a inauguração da 
Exposição “Cores e Formas dos Nossos Artistas”, na 
Galeria de Arte Pintor Samora Barros. No dia 19, teve 
lugar a atividade desportiva “Caminhadas ao Luar” e o 
espetáculo juvenil dos “BRK”, com criadores de TikTok. 
Tratou-se de várias demonstrações de dança, num 
espetáculo juvenil que contagiou todos os presentes 
na Praça dos Pescadores. Os maiores TikTokers 
portugueses uniram-se para um espetáculo único, com 
coreografia e participação especial de Cifrão e da sua 
‘crew’, numa fusão com o talento local dos albufeirenses 
da Associação Soul. 
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Rafael Santos, Leonor Filipa e Rodrigo 
Alves são jovens que ficaram famosos pela 
dança e que, em conjunto, têm um total 
de mais de 2.5 milhões de seguidores nas 
redes sociais. 
As comemorações terminaram a 21 
de agosto, com a 16ª Prova de Mar, na 
Praia dos Pescadores. O evento, uma 
organização do Futebol Clube de Ferreiras, 
que contou com o apoio do Município de 
Albufeira, integrou a realização da 5ª 
Prova de Promoção (250m), a 7.ª Prova de 
Divulgação (800m), e a Prova Principal 
(2000m), com a entrega de prémios na 
Praia dos Pescadores.
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J osé Carlos Rolo voltou a reunir-se com a secretária de Estado 
da Administração Interna, Isabel Oneto, desta vez em Lisboa, 
no passado dia 27 de julho. O autarca tinha solicitado esta 
reunião no dia 3 de maio, mas por razões de agenda da 
governante só nesta data é que veio a acontecer. Sobre a 

mesa, novamente algumas das reivindicações de José Carlos Rolo, que 
há diversos anos tem dominado as preocupações do autarca.
Uma delas é o novo quartel da Guarda Nacional Republicana de 
Olhos de Água que por razões burocráticas e administrativas não 
tem avançado. O presidente da Câmara Municipal explica que “os 
projetos para o referido quartel carecem ainda de aceitação de várias 
instâncias da Guarda Nacional Republicana, pelo que a senhora 
secretária de Estado da Administração Interna ficou de contribuir para 
a aceleração dos mesmos, no sentido de se poder assinar o quanto 
antes um protocolo entre a Secretaria de Estado da Administração 
Interna e a Câmara Municipal de Albufeira”, refere o edil. 
No capítulo da Segurança, José Carlos Rolo apresentou um conjunto de 
preocupações relativas à “segurança de pessoas e bens, nomeadamente 
na zona mais litoral e no interior do concelho, nomeadamente, aspetos 
relacionados com o furto de produtos agrícolas, como é o caso 
recente das alfarrobas”. Como tal, o autarca solicitou novamente um 
reforço dos efetivos dos postos de Albufeira e de Paderne. “A senhora 
secretária de Estado está a par da situação e disse mesmo que recorrer 
a estagiários, como é atualmente o caso, não é, seguramente, a melhor 
solução. Solicitei por isso que nomeadamente na época balnear haja 
um reforço de intervenção mais numeroso e mais presente”, diz José 
Carlos Rolo.
Outras questões como a videovigilância em Albufeira e agilização 
do processo de queixas apresentadas por cidadãos lesados foram 
também referidos pelo autarca.
De notar que o número de agentes efetivos quer no Quartel de 
Albufeira, quer no de Paderne, tem vindo a diminuir ao longo dos 
anos, o que está “em contraciclo com o número quer de residentes 
quer de visitantes. Albufeira tem 44 mil residentes de acordo com os  
censos 2021, mas no pico do Verão atinge um número muito próximo 
dos 500 mil, assim sendo não devemos ter só em conta os valores 
ditados pelos censos”, defende o presidente da Câmara Municipal.
A governante mostrou-se sensibilizada com as preocupações expostas, 
ficando agora o edil a aguardar o cumprimento da palavra por parte 
da Secretaria de Estado da Administração Interna.

Presidente da Câmara 
Municipal reitera 
pedido de mais 
Segurança para o 
concelho

“Solicitei por isso que 
nomeadamente na época 
balnear haja um reforço de 
intervenção mais numeroso 
e mais presente”

“Albufeira tem 44 mil 
residentes de acordo com 
os  censos 2021, mas no 
pico do Verão atinge um 
número muito próximo dos 
500 mil, assim sendo não 
devemos ter só em conta 
os valores ditados pelos 
censos”
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O presidente da Câmara 
Municipal foi recebido 
no passado dia 3 deste 
mês, pelo secretário de 
Estado Adjunto e da Saúde, 

Lacerda Sales. Nesta deslocação a Lisboa, 
José Carlos Rolo apresentou ao membro do 
governo as grandes preocupações quanto 
à emergência médica, nomeadamente 
o sistema de socorro no concelho de 
Albufeira. 
O autarca referiu que Albufeira 
apresenta dificuldades no socorro pré-
hospitalar ao longo de todo o ano, na 
medida em que é um concelho turístico, 
o que significa que tem uma população 
flutuante muito superior àquelas que se 
encontra registadas nos Censos de 2021 
(44.000 residentes). Chegando aos meses 
de Julho e Agosto, a população chega a 
atingir 500.000 pessoas, registando-se 
ainda o facto de estar na confluência de 
várias vias de comunicação principais e 
bastante movimentadas, o que se traduz 
numa sobrecarga para os reduzidos 

José Carlos Rolo reivindica mais e 
melhores meios na área da Saúde

meios que Albufeira possui, ou seja, uma 
ambulância protocolada na delegação da 
Cruz Vermelha Albufeira-Silves, sediada 
em Ferreiras, e uma protocolada com a 
Associação dos Bombeiros Voluntários 
de Albufeira. Com esta Associação 
foi também protocolada, no passado 
mês de julho, a cedência de uma mota 
de salvamento, o que se traduz numa 
totalidade de meios bastante escassos. 
“O que solicitei ao senhor secretário 
de Estado foi uma outra ambulância 
do INEM, bem como mais duas para os 
Bombeiros em regime de protocolo e uma 
outra com a Cruz Vermelha, sendo este 
reforço principalmente na época estival. 
E isso, seria o mínimo”, refere o autarca. 
José Carlos Rolo adianta que o governante 
“foi sensível” às suas solicitações, no 
sentido de reforçar os meios do concelho, 
tendo disponibilizado desde logo os 
serviços municipais “para que se possa 
melhorar substancialmente o socorro às 
gentes de Albufeira e turistas”, reforçou 
ainda o edil.

“O que solicitei ao 
senhor secretário 
de Estado foi uma 
outra ambulância 
do INEM, bem como 
mais duas para 
os Bombeiros em 
regime de protocolo 
e uma outra com 
a Cruz Vermelha, 
sendo este reforço 
principalmente na 
época estival. E isso, 
seria o mínimo”
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O dia 29 de julho ficou marcado pela visita do Chefe de Estado-Maior do 
Exército ao Município de Albufeira. O presidente da Câmara Municipal de 
Albufeira, José Carlos Rolo, recebeu nos Paços do Concelho, o General Nunes 
da Fonseca, Chefe de Estado-Maior do Exército. Nesse dia, o comando geral 
do exército português desenvolveu diversas atividades na cidade, organizadas 
com o apoio da Câmara Municipal de Albufeira, e que propunham reforçar a 
aproximação da Instituição Militar com a Sociedade. 

Chefe de Estado-Maior do 
Exército Português recebido 
nos Paços do Concelho
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O local escolhido para as atividades foi a Praia 
dos Pescadores, quer para o Batismo Militar, quer 
para o concerto. O Batismo Militar constou de 
exercícios físicos com componentes militares e no 
final houve Diploma para todos os participantes. 
À noite, a praça encheu-se de admiradores 
para o Concerto de Verão da Orquestra Ligeira 
do Exército. “Este foi um momento de grande 
relevância para a autarquia e para os munícipes. 
O concerto foi um momento de elevação cultural 
e foi um dia totalmente dedicado às forças de 
segurança e a esta instituição de defesa nacional, 
potenciando assim, o gosto da juventude no 
embarque profissional pela via militar”, referiu o 
edil, José Carlos Rolo.
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Albufeira  Sounds  Sunset 
marcou  o  arranque
da  festa  da  juventude

Foi com o mar como pano de fundo que se começou a celebrar a 
juventude em Albufeira. A Praia e Praça dos Pescadores foram o palco 
das comemorações deste ano e para o efeito, o Município de Albufeira 
organizou um programa repleto de eventos desportivos, aulas de 
fitness, workshops, com bastante música e dança a acompanhar. O 
programa iniciou-se com atividades de atletismo na praia e aulas 
de fitness. Houve também beach tennis, voleibol de praia e futvólei, 
promovendo a atividade física, a saúde e o bem-estar, bem como o 
espírito de equipa. 

O momento alto deste dia, preparado a pensar unicamente nos jovens, 
foi o “Albufeira Sound Sunset”. A Câmara Municipal de Albufeira 
ofereceu à juventude uma experiência musical de grande convívio 
numa das praias mais reconhecidas do município. Foram seis horas 
de muita música, animação e dança com Djsets de Dj China feat David 
Simões, Dj Henrique Ponte e, a terminar, Alex Morais. 
 
De referir ainda que, a festa foi acompanhada de petiscos e iguarias 
tradicionais, na companhia dos melhores artistas.
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O programa “Férias de Verão GAJ 2022” 
teve 66 jovens inscritos, dividos em três 
grupos monitorizados por dois técnicos, 
que acompanharam diariamente os 
participantes. O programa incluiu diversas 

atividades, nomeadamente idas à barragem de Santa 
Clara, em Odemira, passeios de caiaque, ‘jeep safari’ 
com paragem nas fontes de Alte, ‘SUP’ – Stand Up Paddle, 
parques aquáticos, como o Aquashow, Slide&Splash, 
Zoomarine, entre outras atividades ao ar livre.

O programa começou no dia 4 de julho e prolongou-se 
até 26 de agosto, dividido em duas equipas etárias: a 
dos 13 aos 18 anos de idade (“Juventude em ação”) e a 
dos 10 aos 12 anos de idade (“Infantis em ação”). Tratou-
se de programas quinzenais, havendo quatro quinzenas 
para que todos pudessem usufruir das diversas 
experiências. Foi uma oportunidade para que os mais 
jovens do concelho possam ocupar os dois meses de 
“férias grandes” com atividades aquáticas e terrestres 
divertidas e com momentos de convívio entre jovens, 
aliado à prática desportiva e à aventura.
As Férias de Verão GAJ 2022 receberam um ‘feedback’ 
positivo por parte dos jovens, sendo comum a afirmação 
de que o entusiasmo e a alegria ter sido a grande tónica 
deste programa.

Jovens satisfeitos 
com as Férias GAJ
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Inteligência e bravura 
reconhecida a 62 jovens 
de Albufeira

O dia 12 de agosto foi declarado como Dia Internacional 
da Juventude em 1999, por declaração da ONU. 
Para assinalar a data, o Município de Albufeira tem 
por tradição organizar um programa cujo objetivo 
é distinguir o mérito dos jovens albufeirenses em 

áreas como o Desporto, a Cidadania, as Artes, a Cultura e o Mundo 
Académico. 
O Salão Nobre dos Paços do Concelho de Albufeira foi pequeno para 
acolher os jovens homenageados e as suas famílias que quiseram 
testemunhar e partilhar este momento de enorme orgulho e muita 
alegria, na data em que se celebra o Dia Internacional da Juventude, 
este ano subordinado ao tema “Solidariedade Intergeracional: Criar 
um Mundo para todas as Idades”.
Sessenta e dois jovens dos Agrupamentos de Escolas de Albufeira 
Poente, Ferreiras e Vale Pedras e vários Clubes e Associações 
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desportivas, culturais e sociais do concelho, que se destacaram em áreas como 
o Desporto, Cidadania, Artes, Cultura e Mundo Académico foram elogiados 
pelo seu sucesso, mas também pelo empenho e altruísmo dedicados a causas 
sociais e humanitárias. Na sua intervenção, José Carlos Rolo, presidente da 
Câmara Municipal de Albufeira, sublinhou que o tema escolhido pelas Nações 
Unidas para as comemorações do Dia Internacional da Juventude em 2022 é 
bastante pertinente, destacando que “fomentar a solidariedade entre gerações 
é fundamental para garantir uma sociedade mais inclusiva e sustentável”. O 
autarca mostrou-se bastante satisfeito por ver presente na sala várias gerações 
(jovens, pais e avós), o que qualificou de um excelente exemplo de solidariedade 
intergeracional. Depois desta cerimónia, seguiu-se um almoço convívio e um 
passeio de barco pela bonita costa de Albufeira.
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Participaram nos campos “Férias de 
Verão” deste ano, 1160 crianças do 
1.º ciclo e Jardins-de-infância e 353 
profissionais da educação. 
Estes campos, permitem que as 

famílias, na época de trabalho mais intenso 
no Algarve, tenham um local onde possam 
deixar os seus filhos em segurança, orientados 
por profissionais que lhes proporcionam 
experiências diversas, nomeadamente, jogos 
com água, jogos tradicionais, culinária, cinema 
e ateliers de expressão plástica, entre outras 
atividades ao ar livre.

O programa decorreu na EB1/JI dos Olhos de 
Água; EB1/JI dos Caliços; EB1/JI de Vale Pedras; 
EB1/JI de Paderne; EB de Ferreiras e EB da Guia. 
O “Férias de Verão” arrancou a 11 de julho e 
prolongou-se até 26 de agosto, destinando-se a 
crianças dos Jardins de Infância e 1.º ciclo.

“Férias de Verão”
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“Crianças ativas – crianças vivas”: 
estudo mostra aumento de capacidades

Desenvolver as capacidades motoras 
das crianças através de atividades 
lúdicas é o objetivo do projeto 
“Crianças Ativas Crianças Vivas”. 
A iniciativa integrada em todos os 

jardins-de-infância da rede pública do concelho, 
desde o ano letivo 2017-2018, tem vindo a mostrar 
a evolução nas capacidades físico motoras 
das crianças da cidade. Volvidos dois anos de 
pandemia, as avaliações deste ano mostram um 
aumento de capacidades de dois a sete porcento, 
em todas as faixas etárias, quando comparados 
com os resultados de 2019.
Este ano, foram avaliadas 567 crianças: 42 de 
três anos de idade, 199 de quatro anos, 194 de 
cinco anos e 117 de seis anos de idade. Segundo 
o estudo, o maior aumento de desenvolvimento 
motor a nível global foi na camada mais jovem (de 
cerca de 7% em relação a 2019). De forma geral, 
os participantes conseguiram realizar de forma 
eficaz todos as tarefas propostas, sendo que a 
maior evolução registou-se no equilíbrio estático 
sobre um pé (um aumento de 18%), e na execução 

da cambalhota, destreza motora importante, com 
um aumento de 15%; a maior dificuldade é saltar de 
um degrau com altura máxima de 40 centímetros, 
em que houve um retrocesso de 7% porcento, em 
comparação com o último ano da realização do 
estudo. 

“Este é um projeto de extrema importância para as 
crianças do concelho. Acompanhá-los e perceber as 
suas maiores dificuldades ao nível da mobilidade, 
da destreza física e coordenação é uma forma 
de compreendermos como os podemos auxiliar 
para a obtenção do sucesso, antes mesmo delas 
iniciarem uma nova fase, no ensino primário, um 
período escolar diferente e mais exigente”, afirmou 
o presidente da Câmara Municipal de Albufeira, 
José Carlos Rolo.
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Pelo terceiro ano consecutivo, o Município de Albufeira organizou um 
programa de atividades lúdicas e terapêuticas para crianças e jovens com 
necessidades especiais de saúde. Foram cerca de dois meses, de 4 de julho a 
2 de setembro, onde os 14 participantes, ao longo da semana, das 09h00 às 
16h00, beneficiaram de uma programação estimulante e promotora do seu 
desenvolvimento pessoal.
“Programas como este são essenciais para um maior e melhor desenvolvimento 
das capacidades e competências destas crianças. Oferecer-lhes momentos 
diferentes onde possam praticar a sua autonomia é o caminho para terem 
uma saúde melhor, sentirem-se incluídos na comunidade e, acima de tudo, 
sentirem-se mais felizes”, adiantou o presidente da Câmara Municipal de 
Albufeira, José Carlos Rolo.   
Refira-se que a Divisão de Ação Social do Município de Albufeira promove 
a reinserção social e a melhoria das condições de vida dos cidadãos 
albufeirenses, orientando e aconselhando os munícipes, mediante os 
recursos existentes, para a supressão dos problemas detetados.

FÉRIAS DE VERÃO INCLUSIVAS 
DÃO RESPOSTA ÀS NECESSIDADES 
DAS FAMÍLIAS
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O Município de Albufeira recebeu de 20 a 24 de julho, o Campeonato Nacional de 
Patinagem Livre e o Torneio Nacional de Benjamins 2022. O evento aconteceu 
no Pavilhão Desportivo dos Olhos de Água numa organização da Federação de 
Patinagem de Portugal, em parceria com o Município de Albufeira e a Junta de 
Freguesia de Albufeira e Olhos de Água. Luan Andrade do Clube de Patinagem 

de Albufeira conquistou o 3.º lugar na categoria infantil masculino.
“O desporto e a competição são formas de promover a cidadania e o espírito de equipa. Mais 
uma vez, outro evento desportivo de grande sucesso, aqui, em Albufeira. Mais um motivo de 
orgulho para a juventude, para o desporto e para o associativismo albufeirense”, foram as 
palavras de Cristiano Cabrita, vice-Presidente da Câmara Municipal de Albufeira e vereador 
do pelouro do Desporto e Juventude, na cerimónia de entrega de prémios.

ALBUFEIRENSE LUAN ANDRADE CONQUISTA 
“MEDALHA DE BRONZE” NO CAMPEONATO NACIONAL 
DE PATINAGEM LIVRE EM ALBUFEIRA
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A Festa em Honra da Nossa Senhora da Orada é 
uma tradição que vem de longe e que todos os anos 
reúne centenas de pessoas para agradecer e pedir 
a proteção da Virgem, conhecida por abençoar os 
pescadores da terra.
Reza a história que os habitantes de Albufeira, 
outrora vila piscatória, assistiram a vários milagres 
de Nossa Senhora, testemunhados nos “ex-votos” 
que se encontram guardados na Ermida da Orada. 
Trata-se de uma manifestação religiosa de grande 
significado para os albufeirenses, que se realiza 
há mais de 500 anos, e que atualmente já faz parte 
dos principais roteiros de turismo religioso a nível 
nacional.

Albufeira voltou a 
celebrar a Senhora 
da Orada

A 13 de agosto o castelo de Paderne acolheu o 
programa “Observação de Estrelas – Perseidas 
2022”. A ação teve lugar entre as 20h30 e as 24h00, 
contando com a presença do astrónomo Oleh Malyi, 
que trouxe consigo dois telescópios, permitindo fazer 
a observação do céu e das estrelas. Malyi pertence 
à equipa ESO – European Southern Observatory, 
uma organização intergovernamental que se dedica 
aos estudos dos astros. A Observação das Estrelas 
decorre do fenómeno da chuva de meteoros das 
Perseidas, junto à constelação de Perseu, que 
todos anos no mês de agosto passa perto de nós, 
permitindo assim a sua observação. Desde o início 
do Cristianismo, o fenómeno ganhou popularmente 
a designação de “lágrimas de São Lourenço”. O 
Castelo de Paderne é sempre o local escolhido, pelo 
facto de se encontrar longe das luzes da cidade e 
permitir uma melhor contemplação do fenómeno das 
chamadas estrelas cadentes.
Durante a observação, os participantes puderam 
ainda desfrutar de atividades educativas na Ermida, 
nomeadamente, o reviver de histórias antigas e 
participar na “Oficina do escrivão”, bem como ouvir 
as estórias do Mouro do Castelo, personagem que vai 
maravilhar todos os presentes com a lenda da Moura 
Encantada.

Tantas as estrelas!
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O presidente da Câmara Municipal, 
visitou a 1 de julho o Parque de 
Estacionamento de Olhos de Água, 
assinalando assim a reabertura 
de mais dois pisos. Localizado na 

Rua 25 de Abril, junto à descida para a praia, é 
composto por quatro pisos com capacidade para 
305 lugares de estacionamento. 
O imóvel foi adquirido em 2019 pelo Município 
e alvo de diversas intervenções. Em junho 2020, 
reabriram os pisos -3 e -4. Agora, também os 
pisos -5 e -6 estão disponíveis, duplicando a 
oferta de estacionamento gratuito de acesso à 
praia. “Fazer das férias dos nossos turistas uma 
experiência agradável e sem constrangimentos 
quanto a estacionamento, esteve sempre nos 

Parque de Estacionamento 
de Olhos de Água totalmente 
aberto ao público

nossos horizontes”, diz o autarca. O Parque 
de Estacionamento de Olhos de Água é um 
equipamento coberto, composto por quatro 
pisos e com capacidade para 305 lugares de 
estacionamento. O Parque tem duas entradas 
com locais distintos para circulação viária e 
pedonal, uma na Rua 25 de Abril e uma outra na 
Rua da Ladeira (única saída viária), funcionando 
gratuitamente no horário das 8h00 às 2h00 
até 30 de setembro. Depois, na época baixa, o 
horário será das 08h00 às 00h00. A entrada 
poderá ser efetuada não só pela Rua da Ladeira, 
como também pela zona de retorno da Rua 25 
de Abril.
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Depois de um interregno de dois anos, a Feira de Caça, 
Pesca, Turismo e Natureza regressou à Marina de 
Albufeira.
A XXIV edição do certame, que decorreu durante três dias, 
8, 9 e 10 de julho, com o recinto sempre lotado, integrou a 
realização de um colóquio em torno da atividade e muita 
animação.
Entre as diferentes atividades no âmbito da Feira, 
destacamos a mostra de raças autóctones algarvias e 
outras raças exóticas, bem como as demonstrações de 
falcoaria e das 14 matilhas de cães de parar. De salientar, 
ainda, o sempre apreciado concurso de mel do Algarve e 
o de ovinos da raça churra algarvia, bem como, o aquário 
gigante. 
O evento contou com mais de 2.000 m2 de área coberta, 
um enorme espaço ao ar livre, onde ficou instalado o 
picadeiro, as tasquinhas, as bancadas e uma estrutura 
destinada às atuações musicais.
No primeiro dia, após a Cerimónia de Abertura e a visita 
aos ‘stands’, com a presença da presidente da Câmara 
Municipal de Albufeira, seguiu-se a atuação de Tony 
Carreira, que como já era esperado, levou ao recinto 
milhares de visitantes.
No dia 9, coube a Bárbara Tinoco fazer as delícias dos 
presentes, com destaque para os jovens, que entoaram as 
suas músicas mais conhecidas e deixaram-se encantar 
pela simpatia da artista. 

XXIV Feira de 
Caça e Pesca, 
Turismo e 
Natureza
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No último dia, destacamos o colóquio intitulado “A problemática da caça 
em Portugal e suas patologias”, que decorreu no Hotel Nau – São Rafael 
Atlântico com as presenças do secretário de Estado da Conservação 
da Natureza e Florestas, João Paulo Catarino, do presidente da Câmara 
Municipal de Albufeira, José Carlos Rolo, do presidente da Federação 

de Caçadores do Algarve, Victor Palmilha e da diretora Geral da Alimentação e 
Veterinária, Susana Pombo. 
A arte equestre foi outro dos motivos de atração do certame. No dia 8, realizou-
se um espetáculo de apresentação da “Charanga a cavalo da Guarda Nacional 
Republicana” e, no dia seguinte, o espetáculo equestre brilhou com “Sentimento 
equestre por Lusitanus Miranda – Equestrian Art”. No último dia da Feira, realizou-
se a “2.ª Taça de Dressage – Cidade de Albufeira” e a animação musical ficou a cargo 
de Valter Cabrita e José Praia e Aqua Viva.
“Os três dias intensos da feira, que se realiza pela segunda vez no concelho, é um 
enorme motivo de orgulho para a valorização do Município e dos produtos locais, 
bem como uma forma de valorizar os setores da pesca e da caça”, referiu o presidente 
José Carlos Rolo.
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A equipa italiana de Roma realizou um estágio de pré-temporada em 
Albufeira. Durante 11 dias, entre 13 e 24 de Julho, a formação orientada 
pelo português José Mourinho efetuou os treinos de preparação no Estádio 
Municipal de Albufeira, tendo ficado instalada numa unidade hoteleira 
local.

Albufeira International Cup 
trouxe a Albufeira a AS Roma 
de Mourinho



Albufeira Boletim Informativo Albufeira Boletim Informativo30 31



Albufeira Boletim Informativo Albufeira Boletim Informativo32 33

Segundo o presidente da Câmara Municipal, José Carlos 
Rolo, “é muito satisfatório ter tão brilhante equipa e uma 
personalidade do desporto tão reconhecida como José 
Mourinho, em Albufeira”. O autarca sublinha que “se 
trata, sem dúvida, do reconhecimento da importância que 
Albufeira tem vindo a assumir no panorama do turismo 
desportivo, fruto da qualidade das suas instalações 
desportivas e da excelência das suas unidades hoteleiras”. 
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Juntamente com a comitiva italiana, a Albufeira 
chegaram cerca de 80 elementos, entre jogadores, 
equipa técnica, médica, roupeiros e dirigentes 
que, segundo o vice-presidente, Cristiano Cabrita, 
“ teve um impacto direto muito significativo na 
economia local, na medida em que se valorizou a 
marca Albufeira a nível nacional e internacional, 
particularmente, em Itália”. 

Refira-se que o clube teve de pagar milhares de 
euros pela estadia e refeições, sendo que, com a 
equipa italiana, chegaram, também, a Albufeira 
dezenas de jornalistas italianos e nacionais que 
vieram fazer a cobertura dos trabalhos.

No dia 13 de julho, o A.S. Roma defrontou o 
Sunderland; no dia 16 o Portimonense – Futebol, 
SAD e no dia 23, disputou o relvado com o OGC 
Nice.
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 “Verão Desportivo Albufeira 2022” é o nome do programa promovido pelo Município 
que ofereceu atividades de praia a residentes e turistas. A iniciativa decorreu nos 
meses de julho, agosto e setembro e esteve aberto ao público em geral. Houve torneios 
de voleibol na praia, futevólei, atletismo e fitness, em diversas praias do concelho e a 
participação foi gratuita.

Esta foi uma iniciativa que, segundo o vice-presidente da autarquia e vereador 
responsável pelo pelouro do Desporto, Cristiano Cabrita, “é extremamente importante, 
não só no sentindo de incentivarmos os mais jovens e os seniores a fazerem atividades 
desportivas, como também oferecer aos turistas e residentes programas ao ar livre 
descontraídos e saudáveis, promovendo a manutenção de uma população mais ativa 
e mais saudável”.

“VERÃO DESPORTIVO ALBUFEIRA 
2022” REGRESSOU ÀS PRAIAS 
DO CONCELHO



Albufeira Boletim Informativo Albufeira Boletim Informativo34 35

No dia 9 de julho, o Salão Nobre dos Paços do Concelho abriu 
as portas ao Albufeira Futsal Clube para uma receção à 
equipa no intuito de demonstrar o reconhecimento do 
Município pelo trabalho desenvolvido na última temporada. 
Albufeira Futsal Clube foi campeão da série C, zona sul, 

do Campeonato Nacional da 3.ª Divisão de Futsal, garantindo a subida 
de divisão para o Campeonato Nacional da 2.ª divisão. José Carlos Rolo 
frisou que “apostar na juventude, é um dos mais louváveis investimentos 
que um Município pode fazer”.

“APOSTAR NA JUVENTUDE É DOS MAIS 
LOUVÁVEIS INVESTIMENTOS”, DIZ JOSÉ 
CARLOS ROLO NA RECEÇÃO AO ALBUFEIRA 
FUTSAL CLUBE
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José Carlos Rolo felicita 
Ferreiras e CBA pelos 
títulos da última temporada

N o dia 22 de junho, o presidente recebeu, no Salão Nobre dos Paços do Concelho, o Futebol 
Clube de Ferreiras e o Clube de Basket de Albufeira, num ato de reconhecimento pelos 
títulos alcançados na última temporada desportiva. 

 “Apoiar o desporto não é um gasto, muito pelo contrário, é um grande investimento que 
fazemos na juventude do nosso concelho, pois os valores transmitidos aquando da formação desportiva 
vão resultar numa boa formação humana”, salientou José Carlos Rolo, durante a receção aos dois clubes 
concelhios, que somaram títulos de destaque na última temporada desportiva. O autarca fez questão de 
receber a equipa de atletas, treinadores, equipa médica e dirigentes, saudando-os com lembranças que 
simbolizam o apreço do Município pelo trabalho desenvolvido. Também dos clubes recebeu, em nome 
do Município, lembranças como camisolas, galhardetes e fotografias das vitórias. “É um prestígio saber-
vos tão bem posicionados, e é motivo de orgulho para todos nós, pois vocês levam o nome de Albufeira 
cada vez mais longe” referiu o edil, congratulando todos “pelo esforço, empenho e dedicação a uma 
missão muito louvável”.
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O Futebol Clube de Ferreiras recorde-se, sagrou-se campeão da 1.ª 
divisão de futebol Distrital de Seniores, garantindo a subida de divisão 
para o Campeonato de Portugal. Com mais de 600 atletas federados, 
dos quais 70 por cento com menos de 20 anos de idade, o FC Ferreiras 
representa quase 30 por cento da totalidade dos atletas federados do 

concelho. O presidente da direção, António Colaço, expressou a gratidão do clube ao 
Município pelo apoio que tem sempre prestado e que “dará bons frutos, na formação 
de melhores cidadãos e cidadãs”.
Por seu turno, o CBA - Clube de Basket de Albufeira ficou em 2.º lugar do Campeonato 
Nacional de Basquetebol da 2.ª divisão Zona Sul (CNB2) e subiram de divisão para o 
Campeonato Nacional de Basquetebol da 1.ª divisão CNB1. Marcos Bila, presidente e 
um dos fundadores do CBA disse ser “gratificante termos o reconhecimento do nosso 
trabalho” e recordou a criação da equipa de seniores, há dois anos, com a intenção 
de dar continuidade à formação dos atletas. Salientou ainda o projeto “mini-basket” 
que está a ser ministrado a 153 crianças das escolas do 1.º ciclo de Albufeira. O vice-
presidente, Cristiano Cabrita, responsável pelo pelouro da Juventude e do Desporto, 
lembrou ainda Manuel Silva, outro dos fundadores do CBA, falecido no ano passado.
Refira-se que a Câmara Municipal de Albufeira tem apoiado estes e outros clubes, 
através de um Contrato Programa de Desenvolvimento Desportivo, que para além da 
comparticipação financeira contempla ainda apoio logístico nas atividades, cedência 
de infraestruturas desportivas e disponibilização de transporte.
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Numa organização da ATAM – Associação 
Trabalhadores da Administração Local, 
em parceria com o Município de Albufeira, 
teve lugar na passada quarta-feira, 6 
de julho, no Salão Nobre dos Paços do 
Concelho, a conferência “A utilização de 
frações habitacionais para alojamento 
local”. A palestra esteve a cargo de António 
Nóbrega, Manuel Azenhas e Eduardo 
Miranda, que abordaram as novas diretrizes, 
comportamentos e obstáculos associados a 
esta área do turismo.

ALOJAMENTO LOCAL E 
NOVA LEGISLAÇÃO FOI 
ALVO DE CONFERÊNCIA 
EM ALBUFEIRA
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As ações de sensibilização ao tema das Arribas e 
Segurança na Praia estão de volta com o programa 
“Desfrute da praia em segurança! Colabore para sua 
proteção”. Durante os meses de julho e agosto, entre 
as 9h30 e as 11h30, a Autoridade Marítima Nacional 

e a Polícia Marítima percorreram as 25 praias do concelho, em dois 
dias da semana, para retomar a habitual campanha de sensibilização 
sobre o perigo das arribas aos veraneantes.

“DESFRUTE DA PRAIA EM 
SEGURANÇA! COLABORE PARA 
SUA PROTEÇÃO!” FOI O TEMA DA 
CAMPANHA DESTE ANO
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O Município de Albufeira e a AVP – Associação Vegetariana Portuguesa, assinaram 
um protocolo de colaboração com o objetivo de promover a alimentação saudável 
e sustentável no concelho, através da implementação do programa “Prato 
Sustentável”. Trata-se de uma iniciativa que, segundo José Carlos Rolo, presidente 
do município, “é extremamente importante para ensinar os mais jovens a terem 

hábitos alimentares mais sustentáveis e para ajudarmos o Planeta”. 
A iniciativa arrancou no início deste ano letivo e destina-se às escolas do ensino pré-escolar e 
1.º ciclo. Albufeira foi um dos dois concelhos escolhidos para fazerem parte do projeto, entre 
uma centena de candidaturas. Refira-se ainda que o programa apresenta como objetivos claros, 
a redução da pegada ecológica, bem como, estimular a economia local para a aquisição de 
produtos frescos e de origem local. A este propósito, José Carlos Rolo acrescenta ainda que 
“a prevista crise de produção e distribuição alimentar vai originar uma mudança nos hábitos 
alimentares, pelo que estou convicto de que será um projeto muito útil.”

ALBUFEIRA IMPLEMENTA 
PROGRAMA “PRATO SUSTENTÁVEL” 
NAS ESCOLAS
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O Município de Albufeira recebeu, durante os 
sábados de agosto (dia 6, 13 e 27) e setembro 
(dia 10), um ciclo de concertos, inteiramente 
gratuitos.
 
Os espetáculos, que dinamizaram a zona norte da 
Avenida Sá Carneiro, foram um enorme sucesso, 
oferecendo aos espectadores uma experiência 
única e mais intimista.
“Cool Manouche”, “J&P 4TETO”, “Terra Sul” e 
Sónia “Little B” Cabrita 4TET, foram os artistas, 
dos vários estilos musicais, que atuaram no 
jardim de Montechoro, oferecendo à cidade 
momentos de grande alegria e boa disposição.

“Noites no Jardim” de 
Montechoro animaram sábados 
com muita música e Juventude

A funcionar desde 2004, o Clube Avô 
tem por objetivo promover o bem-estar 
e a melhoria da qualidade de vida da 
população sénior do concelho.

Este que é um serviço integrado na 
Divisão da Ação Social do Município 
de Albufeira, abriu no passado mês de 
setembro, as inscrições para o novo 
ano letivo com o objetivo de promover e 
implementar medidas que proporcionem 
um envelhecimento ativo e saudável.

CLUBE AVÔ ABRE INSCRIÇÕES 
PARA O ANO LETIVO
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A Festa do Pescador voltou a receber 
milhares de visitantes, nesta que é a sua 23ª 
edição, após dois anos de interregno devido 
à pandemia. As gentes da terra juntaram-
se aos inúmeros turistas que todos os 
anos vêm até à Praça dos Pescadores para 
homenagear a comunidade piscatória, 
a gastronomia tradicional e a música 
popular. Foram três noites de muita alegria 
e animação, com destaque para a atuação 
da banda albufeirense Duo 64, os Diapasão 
e para o Festival de Folclore de Albufeira. 
A encerrar o programa, no domingo, após 
a atuação de Carlos Coelho, houve uma 
verdadeira “enchente” para ouvir e cantar 
com Toy, os seus êxitos mais conhecidos. 
O artista apresentou uma música original 
sobre Albufeira e aproveitou para elogiar 
as associações da terra que, juntamente 
com o Município, “fazem a festa acontecer” 
improvisando uma canção onde lhes fez 
referência. 

23ª EDIÇÃO DAS FESTAS DO PESCADOR 
SOMA MAIS UM SUCESSO
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O presidente da Câmara Municipal, que no primeiro dia da festa, juntamente com elementos 
do Executivo camarário, Assembleia Municipal e da Junta de Freguesia de Albufeira e 
Olhos de Água, visitaram todas as tasquinhas para cumprimentar os responsáveis das 
dezanove associações participantes, referiu que este é o 23.º ano que a autarquia organiza 
as Festas do Pescador, “uma iniciativa que traduz a grande preocupação em recuperar 

as nossas raízes, manter vivas as tradições e homenagear os pescadores da terra e as suas famílias”. 
José Carlos Rolo sublinhou que “o evento é uma excelente oportunidade para reunir a comunidade 
albufeirense e mostrar a quem nos visita um pouco mais sobre a história do concelho e a sua excelente 
gastronomia, eximiamente confecionada pelas nossas associações locais, a que juntamos sempre um 
excelente programa de animação”.
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Foi no passado dia 27 de agosto que o Albufeira Futsal 
Clube venceu a Supertaça do Algarve de Futsal, após 
bater o Louletano por 4-2, num jogo disputado no 
Portimão Arena. Depois de se ter sagrado vencedor 
da Taça do Algarve nas mais recentes edições das 
provas, este título veio coroar o mérito da equipa 
albufeirense, razão pela qual a Autarquia lhes  
prestou homenagem, no Salão Nobre.

Recebidos pelo Executivo, os atletas e elementos 
técnicos do Albufeira Futsal Clube receberam a 
Medalha da Cidade, numa cerimónia ocorrida 
no passado sábado, no Salão Nobre dos Paços do 
Concelho, que teve por objetivo dizer “do orgulho 
que Albufeira sente nestes campeões”, segundo 
palavras do presidente da Câmara, José Carlos 
Rolo. O autarca referiu ainda o bom exemplo 
que esta equipa dá aos mais jovens, “pois não há 
conhecimento de que qualquer jovem que invista 
o seu tempo no Desporto tenha um mau resultado 
escolar, muito pelo contrário”. Por seu turno, o Vice-
presidente e responsável pelo pelouro do Desporto, 
Cristiano Cabrita, reforçou que o presente Executivo 
estará sempre pronto a apoiar a equipa, formulando 
votos de que os títulos continuem a somar-se para 
esta equipa. O presidente do clube, Carlos Gabriel 

agradeceu todo o apoio “da Câmara Municipal de 
Albufeira, sem a qual não conseguiríamos chegar a 
este patamar”.

A Câmara Municipal de Albufeira apoia este e outros 
clubes do concelho, através de um Contrato Programa 
de Desenvolvimento Desportivo, que para além da 
comparticipação financeira contempla ainda apoio 
logístico nas atividades, cedência de infraestruturas 
desportivas e disponibilização de transporte.

AUTARQUIA ENTREGA MEDALHA DA CIDADE 
AOS VENCEDORES DA SUPERTAÇA DO 
ALGARVE DE FUTSAL
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Adrenalina e aplausos 
ao rubro marcaram o 
V Rally de Albufeira

As estradas albufeirenses voltaram a ser palco 
de um espetáculo de alta velocidade. O V 
rally Município de Albufeira, que aconteceu 
nos dias 10 e 11 de setembro, voltou a ser um 

sucesso, trazendo até ao concelho os mais aficionados 
das corridas. 

Os grandes vencedores foram José Gomes e Fábio Reis, 
ao volante de um Renault Clio R3, com uma diferença de 
mais de dois minutos para o segundo classificado.
O evento organizado pelo Clube Automóvel do Sul em 
parceria com a Câmara Municipal de Albufeira e que 
faz parte das provas inseridas no calendário de eventos 
da Federação Portuguesa de Automobilismo e Karting, 
conta para o Campeonato Star Sul de Ralis 2022, Troféu 
Regional de Ralis Sul, 5.º Desafio Khumo Tyres – Sul 
Asfalto e Rally Extra.

O albufeirense, Ricardo Teodósio e José Teixeira 
conseguiram o melhor tempo absoluto (+38.21,3 
minutos), num Hyundai i20 Rally 2, e venceram a Prova 
Extra da competição. O troféu de Ralis Regional do Sul 
foi entregue a Márcio Marreiros, vencedor da edição 
de 2019 do Rally, e Ricardo Barreto (41.13,8 minutos) e 
os prémios da 5.ª edição do Desafio Khumo Tyres a Rui 
Rijo e Miguel Luz (42,44 minutos) e Luís Nascimento e 
Leonildo Madeira (44.15,6 minutos), nas categorias D1 e 
D2, respetivamente.
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A Câmara Municipal de Albufeira deliberou manter a redução 
de taxas e impostos para o presente ano fiscal, fixando o IMI 
em 0,3%, 0% de retenção em IRS e 0% nas taxas de Direitos de 
Passagem e Derrama. José Carlos Rolo destacou que “o apoio 
da autarquia às famílias e empresas do concelho, através da 
presente medida, envolve um investimento na ordem dos 13,5 
milhões de euros”, valor que o Município deixa de receber 
por aplicar as taxas mínimas permitidas por lei. As propostas 
apresentadas pelo presidente, na passada reunião de Câmara, 
seguem agora para aprovação da Assembleia Municipal.

Em sessão de Câmara do passado dia 6 de setembro, o 
Executivo aprovou as novas taxas e impostos de acordo 
com a legislação em vigor para o presente ano fiscal, “tendo 
em conta o contexto decorrente da atual crise económica e 
financeira internacional, por forma a não impor um esforço 
acrescido em termos de impostos à população e às empresas 
do concelho”, adianta o presidente da Câmara Municipal de 
Albufeira.
No que diz respeito ao IMI – Imposto Municipal sobre Imóveis, 
e à semelhança do ano financeiro transato, a autarquia 
deliberou fixar nos 0,3% a taxa para os prédios urbanos, 
sendo que esta é a taxa mínima permitida por Lei. 
Ficou, igualmente decidido, reduzir a referida taxa, de acordo 
com o número de dependentes que, nos termos do Código do 
IRS, compõem o respetivo agregado familiar; ou seja no caso 
de casais com 1, 2 ou mais filhos.
De igual forma, irá manter-se a taxa de participação variável 
no IRS nos 0% para todos os sujeitos passivos com domicílio 
fiscal em Albufeira, calculada sobre a respetiva coleta líquida 
das deduções previstas no n.º 1 do artigo 78.º do Código de 
IRS, que incidirá sobre os rendimentos dos contribuintes 
referentes ao ano de 2023.
Relativamente aos direitos de passagem (TMDP), taxa 
aplicável às empresas que oferecem redes e serviços de 
comunicações eletrónicas, ficou também decidido manter a 
taxa nos 0%.

Por último, foi, também, deliberado manter a taxa de derrama 
em 0% para os sujeitos passivos (empresas) com um volume 
de negócios no ano anterior superior a 150 mil euros, bem 
como para os sujeitos passivos com um volume de negócios 
no ano anterior que não ultrapasse os 150 mil euros.
Refira-se que as presentes deliberações surgem na sequência 
de quatro propostas apresentada pelo presidente José Carlos 
Rolo, sendo que todas as decisões tomadas carecem, ainda, 
da aprovação da Assembleia Municipal de Albufeira.

MUNICÍPIO MANTÉM REDUÇÃO DE TAXAS E IMPOSTOS 
À POPULAÇÃO E EMPRESAS DO CONCELHO
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O autarca destacou que “o presente pacote fiscal vem na linha das medidas 
que temos vindo a implementar em função do quadro económico-
financeiro provocado pela pandemia, este ano, agravado devido à 
guerra na Ucrânia, sendo preocupação do Executivo dar resposta às 
dificuldades sentidas e ir ao encontro dos interesses de quem aqui 

reside e de quem aqui investe”.
Recorde-se que nos últimos anos, o Município de Albufeira desenvolveu um esforço 
enorme ao nível da gestão municipal para alcançar o equilíbrio orçamental das contas 
públicas e, consequentemente, poder desagravar a carga fiscal não só das famílias, mas 
também das empresas que desenvolvem a sua atividade económica e gerem riqueza no 
concelho.

José Carlos Rolo revelou que é graças a este esforço numa “gestão racional e equilibrada” 
que o Município consegue, agora, fazer face a este momento difícil que as famílias e 
as empresas estão a atravessar. “É importante realçar que o valor que o Município 
de Albufeira deixa de arrecadar, por optar por aplicar as taxas mínimas permitidas 
por lei, no IMI, IRS, Derrama e Direitos de Passagem é da ordem dos 13,5 milhões de 
euros. Trata-se de um valor significativo, mas que na situação atual é por nós encarado, 
não como uma perda, mas como investimento fundamental, do qual não abrimos mão 
para atenuar os problemas das famílias e das empresas do nosso concelho”. O autarca 
acrescentou, que o momento é difícil e de grande incerteza, mas “da nossa parte, 
faremos tudo o que estiver ao nosso alcance para que o impacto seja o menor possível”.

“É importante realçar que o valor que o Município de Albufeira deixa de arrecadar, 
por optar por aplicar as taxas mínimas permitidas por lei, no IMI, IRS, Derrama e 
Direitos de Passagem é da ordem dos 13,5 milhões de euros. Trata-se de um valor 
significativo, mas que na situação atual é por nós encarado, não como uma perda, 
mas como investimento fundamental, do qual não abrimos mão para atenuar os 
problemas das famílias e das empresas do nosso concelho”
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Alimentação Gratuita para Todos 
os Alunos do Pré-escolar e 1.º Ciclo
O Município de Albufeira tem todos os 
estabelecimentos de ensino de educação do 
pré-escolar e do 1.º ciclo da rede pública do 
concelho cobertos pelo serviço gratuito de 
refeições. Refira-se que diariamente são servidas 
aproximadamente 3 mil refeições nos 17 refeitórios 
da responsabilidade da autarquia.
O presidente da Câmara Municipal de Albufeira 
sublinhou que o serviço de refeições gratuitas aos 
referidos níveis de ensino está em vigor desde 
Janeiro de 2021 e “assenta na convicção de que 
o acesso ao ensino deve ser totalmente gratuito”.
A medida tem particular importância, quando 
as famílias atravessam enormes dificuldades 
económicas e financeiras, na sequência da 
pandemia, problema agravado devido à atual 
situação internacional. José Carlos Rolo sublinhou 
que “para além do apoio à sustentabilidade 
económica das famílias, existe, igualmente, a 
preocupação de assegurar refeições equilibradas, 
completas e variadas, respeitando as normas de 
higiene e segurança alimentar”.
“É urgente promover hábitos alimentares 
saudáveis nas nossas crianças, desde muito cedo, 
sendo indispensável a cooperação e colaboração 
de toda a comunidade escolar”, disse. Para o 
feito, para além do trabalho desenvolvido nas 
escolas, a autarquia irá, muito brevemente, 
dar início a uma campanha de sensibilização 

sobre alimentação saudável destinada a pais e 
encarregados de educação para que, desta forma, 
possam complementar corretamente a alimentação 
das crianças em casa.
O autarca aproveita para referir que “Albufeira 
é a nível nacional, o município que mais aposta 
na confeção de refeições no local; isto é nas 
instalações das próprias cantinas escolares”, sendo 
que dos 17 refeitórios de gestão municipal, 6 estão 
concessionados a uma empresa de catering (EB1 de 
Vale Carro, EB1/JI de Olhos de Água, EB1,2,3 da Guia 
e JI de Ferreiras, que ainda assim funcionam sob 
o sistema de confeção local. Apenas os JI da Guia 
e Vale Serves recorrem ao sistema de refeições 
transportadas a partir das cantinas da EB1,2,3 
da Guia e do JI de Ferreiras, cumprindo todas as 
condições higiénico-sanitárias exigidas por lei.
Refira-se que a autarquia tem, há cerca de 14 
anos, no seu quadro de pessoal uma nutricionista 
responsável pela elaboração e validação (no 
caso das cantinas concessionadas) das ementas, 
procedimentos concursais destinados à aquisição 
dos produtos alimentares e verificação dos locais 
onde são preparadas as refeições, fazendo cumprir 
as ementas, as formas de confeção e as condições 
de higiene e segurança.
José Carlos Rolo destaca que “o fornecimento de 
refeições equilibradas e adequadas às necessidades 
da população escolar contribuem para a melhoria 
da capacidade de aprendizagem das nossas 
crianças e para o sucesso educativo”.
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MUNICÍPIO GARANTE 
TRANSPORTE GRATUITO 
DO PRÉ-ESCOLAR AO 
SECUNDÁRIO

A Câmara Municipal continua a assegurar 
a gratuitidade do transporte escolar 
a todos os alunos do concelho que 
frequentam a rede pública de educação 

do pré-escolar, ensino básico e ensino secundário 
desde que residam a mais de 3 quilómetros dos 
respetivos estabelecimentos de ensino da sua área 
de influência. Estão igualmente abrangidos pelo 
transporte gratuito os alunos com dificuldades de 
locomoção que beneficiam de medidas ao abrigo 
da educação inclusiva, independentemente da 
distância da sua residência ao estabelecimento de 
ensino, sempre que a sua condição o exija e desde 
que devidamente comprovado.
A partir do ano letivo de 2020-2021, a autarquia 
estendeu, pela primeira vez, este apoio ao ensino 
secundário, através do pagamento da totalidade 
do valor do passe escolar aos alunos que 
residam no concelho e se encontrem a frequentar 
estabelecimento de ensino noutras localidades 
devido à inexistência de curso ou área de estudo 
na sua zona de residência, desde que a situação 
seja devidamente comprovada.
No que se refere às crianças com necessidades 
educativas especiais e com mobilidade reduzida, 
a autarquia procede ao seu transporte para os 
Centros de Apoio à Aprendizagem no concelho, ao 
abrigo de um protocolo celebrado com a APEXA 
- Associação de Apoio à Pessoa Excecional do 
Algarve.

O presidente da Câmara Municipal de Albufeira 
sublinha que “a política educativa do Município 
garante o exercício efetivo do direito ao ensino 
e à igualdade de oportunidades no acesso à 
educação, independentemente das condições 
socioeconómicas das famílias”.
Para o efeito, o Município já procedeu à aprovação 
do Plano de Transportes Escolares para o ano letivo 
2022/2023, com um investimento total previsto 
de 475.000,00€ (270.000,00€ para as carreiras 
públicas – passe escolar e 205.000,00€ para os 
circuitos especiais - viaturas do município ou 
serviços contratualizados). No presente ano letivo 
o serviço de transportes escolares do Município de 
Albufeira abrange cerca de 1900 alunos.
José Carlos Rolo refere que “o Município não 
se tem poupado a esforços para apoiar as 
famílias do nosso concelho”, numa altura em 
que se encontram particularmente fragilizadas 
económica e financeiramente devido à pandemia e 
à atual situação internacional, “através dos apoios 
concedidos a nível da alimentação, livros e material 
escolar, transportes, bolsas de estudo, entre outras 
medidas, que para além do evidente impacto 
económico, contribuem para o sucesso educativo 
dos nossos jovens”.
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D esde o dia 22 de setembro, começaram 
a circular em Albufeira, nas atuais 
linhas da rede de transportes urbanos 
GIRO, cinco autocarros cem por cento 
elétricos (2 minibus e 3 autocarros 

standard), de um total de 23 viaturas elétricas que, até 
ao final do segundo semestre de 2023, irão integrar a 
totalidade da frota.

A apresentação das cinco viaturas foi efetuada no 
dia em que se assinalou o Dia Europeu Sem Carros e 
a Semana Europeia da Mobilidade, junto à Igreja de 
Ferreiras, numa cerimónia simbólica, que contou com 
as presenças do presidente do Município, José Carlos 
Rolo, elementos da vereação, representantes do Grupo 
Barraqueiro, João Santos e Mateus Silva, o vogal da 
Comissão Diretiva do POSEUR – Programa Operacional 
Sustentabilidade e Eficiência no Uso de Recursos, José 
Guedes, e representantes da empresa construtora das 
viaturas elétricas.

MUNICÍPIO DE ALBUFEIRA 
É O ÚNICO A NÍVEL NACIONAL COM 
AUTOCARROS 100% ELÉTRICOS
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As cinco viaturas elétricas foram personalizadas com a imagem do 
GIRO que todos conhecem, mas com a cor verde predominante, em 
vez do azul utilizado anteriormente nas viaturas a diesel, para chamar 
a atenção e causar maior impacto nos utilizadores. Posteriormente, 
aquando da entrada em circulação da totalidade das viaturas elétricas, 
todos os autocarros passarão a ter esta caracterização, o que irá permitir 
à população identificar facilmente o momento a partir do qual a frota 
passará a ser totalmente elétrica.

Refira-se que os 23 autocarros elétricos foram adquiridos pela empresa 
concessionária, do Grupo Barraqueiro, ao abrigo do programa POSEUR.

As novas viaturas irão entrar em funcionamento a título experimental, 
o que permite que até ao início efetivo da concessão, previsto para o 
próximo dia 1 de dezembro, eventuais dificuldades que surjam possam 
ser resolvidas, refere o presidente da Câmara Municipal de Albufeira. 
“Trata-se de viaturas novas, com tecnologia bastante mais eficiente que 
as utilizadas pelo operador noutros serviços, pelo que consideramos de 
extrema importância que as possamos testar em contexto real”, sublinha 
José Carlos Rolo, que explica que devido aos atuais constrangimentos no 
que respeita à entrega de viaturas novas, prevê-se que, apenas durante 
o segundo semestre de 2023, seja possível que toda a frota ao abrigo da 
nova concessão seja elétrica.

Extensão 
das novas linhas para:

Olhos de Água Rocha Baixinha Malhada Velha

Fontainhas Cerros Altos Mosqueira

Patroves Galé/Salgados Vale Parra

Guia Algarve Shopping
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O presidente da Câmara Municipal de Albufeira aproveita, ainda, para destacar que 
a entrada em funcionamento dos autocarros elétricos “contribui para melhorar a 
qualidade de vida no concelho, uma vez que se trata de um meio de transporte 
menos poluente, com contributos significativos ao nível da sustentabilidade 
ambiental. Só para termos uma ideia, refira-se que as emissões de CO2 passam 

de 6. 436,55 emitidos por cada 1000 Km efetuados nos autocarros a diesel (GIRO atual) 
para apenas 671,60 KgCO2 emitidos por cada 1000 Km efetuados nos autocarros elétricos. 
Se pensarmos num intervalo de um ano, e comparando a atual frota de 10 autocarros com a 
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futura frota de 23 autocarros, estes valores passam de 
32.182,74x103  KgCO2 emitidos (10 autocarros a diesel) 
para 772,34x103  KgCO2e emitidos (23 autocarros 
elétricos) ”.

Por outro lado, o número de linhas passa de 5 para 11 
e o número de paragens de autocarro de 135 para 210, 
aumentando a lotação total da frota de 496 para 1331 
lugares. Também o número de lugares para cadeiras 
de rodas passa de 10 para 23, com a possibilidade de 
transporte de bicicletas em algumas linhas do novo 
GIRO, o que, em última análise, resulta num aumento 
exponencial do número de passageiros transportados, 
melhorando o serviço efetivo prestado à população e 
a quem nos visita, refere o autarca.

Refira-se que todos os autocarros dispõem de 
plataformas elevatórias e ar condicionado, sendo que 
no âmbito da nova concessão serão disponibilizados 
novos serviços, dos quais destacamos uma app 
móvel, bilheteira online, consulta online de circuitos e 
horários, o que permitirá fazer o acompanhamento em 
tempo real da paragem em que o veículo se encontra.

Atualmente a rede GIRO serve as localidades de 
Albufeira, Branqueira, Páteo, Marina, Ferreiras (centro) 
e Estação da CP. Com a entrada em funcionamento das 
novas linhas, o GIRO irá passar, também, por Olhos 
de Água, Rocha Baixinha, Malhada Velha, Fontainhas, 
Cerros Altos, Mosqueira, Patroves, Galé/Salgados, Vale 
Parra, Guia e Algarve Shopping.



Albufeira Boletim Informativo Albufeira Boletim Informativo54 55

MUNICÍPIO DE ALBUFEIRA IMPLEMENTA 
UM CONJUNTO DIVERSIFICADO DE 
MEDIDAS DE COMBATE À SECA

F ace à atual situação de seca severa 
que assola o País e a região do 
Algarve, em particular, o Município 
de Albufeira tem vindo a adotar 
medidas com vista à redução 

do consumo de água da rede pública. Entre 
as principais medidas já adotadas, consta o 
encerramento das Piscinas Municipais durante 
os meses de agosto e setembro; o fecho de 
fontes ornamentais; a utilização de águas 
residuais para rega de espaços públicos; a rega 
efetuada preferencialmente durante a noite; a 
implementação do sistema de rega gota a gota; 
a suspensão da rega em alguns setores dos 
espaços verdes, principalmente em zonas de 
relva; a suspensão da colocação de contadores 
de rega; a instalação de medidores de pressão 
para efeitos de monitorização e a redução do 
tempo de rega em aproximadamente 30% para 
a generalidade dos locais.

O presidente da Câmara Municipal de Albufeira 
chama a atenção da população para o uso 
consciente e parcimonioso da água, evitando 
desperdícios, para que futuramente a mesma 
não falte nas torneiras. “Há pequenos gestos que 
podem fazer a diferença e que permitem poupar 
vários litros de água por minuto, nomeadamente 
na utilização da cozinha, wc, lavandaria, jardim, 
piscinas e hortas” sublinha José Carlos Rolo, 
aproveitando para solicitar aos munícipes que 
“sempre que observem uma rotura de água na 
rede pública, em marcos e bocas-de-incêndio, 
torneiras de segurança junto aos contadores, 
aspersores de rega mal direcionados ou 
danificados e ligações indevidas ao sistema de 
abastecimento público, informem o Município de 
Albufeira através da Aplicação SMARTCITY 
( ht t p s : //s m atc ity.c m - a l b ufe i r a . pt/a p p/
gso/) ou  do Número Azul: 808 202 274.

O Município de Albufeira implementou as 
seguintes medidas de combate à seca:

1.Fecho das Fontes Ornamentais, exceto da fonte da 
Rotunda dos Golfinhos;
2.Fecho das Piscinas Municipais em agosto e setembro;
3.Suspensão da colocação de contadores para rega;
4.Início da restruturação dos espaços verdes, com 
substituição de espécies de elevado consumo hídrico 
por exemplares autóctones, mais sustentáveis e 
adaptados às condições climáticas da região. Esta 
medida irá resultar na redução do consumo de água no 
separador central do eixo viário em aproximadamente 
14 m3 por dia, durante a época alta;
5.Implementação preferencial de sistemas de rega gota 
a gota;
6.Utilização de águas residuais em algumas regas, 
lavagem de pavimentos e contentores;
7.Regras preferencialmente durante a noite;
8.Suspensão da rega em alguns setores dos espaços 
verdes, principalmente em zonas de relva;
9.Análise da rega para instalação de medidores de 
pressão para efeitos de monitorização, otimizando, 
desta forma, o abastecimento de água da rede pública 
de rega;
10.Redução do tempo de rega em aproximadamente 
30%;
11.Requalificação e utilização de infraestruturas 
hidráulicas centenárias de rega (noras e poços), o 
que permite usar a água para outros fins como sejam 
a lavagem de pavimentos e contentores de recolha de 
resíduos sólidos urbanos;
12.Reaproveitamento da água da lagoa do Parque de 
Vale Faro para rega de algumas zonas verdes, com 
instalação de bombas de arejamento, por forma a 
diminuir a carga de nutrientes e a eutrofização.
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JOSÉ CARLOS ROLO QUER 
HOSPITAL CENTRAL DO ALGARVE 
EM ALBUFEIRA 

E ntre os vários motivos para esta 
tomada de posição, estão fatores como 
a localização, a grande afluência 
turística e o constante trabalho de 
proporcionar as melhores condições 

educativas, bem como para a prática desportiva.
O autarca salienta a importância da localização, 
referindo-se ao Município de Albufeira como o 
centro do Algarve, com ótimos acessos ao nível da 
mobilidade quer para a EN 125, quer para a A22, 
bem como um bom acesso ferroviário. “Este ponto é 
de extrema importância, porque proporciona uma 
igualdade de circunstâncias no acesso à saúde, 
inclusivamente para quem reside nos Municípios 
localizados nas extremidades da região”, salienta.
A afluência turística é outro dos fatores estratégicos, 
pois Albufeira “ano após ano, retirando como é 
óbvio o período no qual imperaram as medidas 
de combate à pandemia, foi sempre o Município 
de referência a nível nacional, com um incremento 
populacional exponencial em época alta, pelo que 
a construção do novo Hospital Central do Algarve, 
até pela sua centralização, poderia também neste 
âmbito, ser um balão de oxigénio para os serviços 
de saúde locais, bem como para os serviços de 
saúde dos concelhos vizinhos”, refere o edil.
O autarca aborda também, através de uma visão 
transversal, outras vertentes que sustentam a 
instalação do novo Hospital Central do Algarve 
em Albufeira, nomeadamente, um aumento da 
qualidade de vida no concelho, através de uma 
estratégia global a médio-longo prazo, com um 
investimento sustentável em áreas consideradas 
fulcrais para a retenção de meios humanos. É 
o caso da habitação, área na qual “estão a ser 
desenvolvidos projetos para a construção de 
novos fogos que irão estar disponíveis a custos 
controlados e considerados numa política de 
habitação sustentável e social”. Na área da 
educação, Albufeira é uma referência, estando 
enquadrada do projeto das Cidades Educadoras, 
“com o processo de transferência de competências 
já finalizado e com um investimento muito grande no 
que toca à construção, manutenção e reabilitação 
de infraestruturas, de modo a que estas se adaptem 
às crescentes necessidades da nossa população 
mais jovem, proporcionando os melhores meios 

para uma melhor educação para todos”. Por fim 
no âmbito desportivo, José Carlos Rolo avança que 
“sempre fomos um concelho muito dinâmico, quer 
na oferta de atividades que os clubes e associações 
desportivas proporcionam a todas as faixas etárias, 
quer nos eventos que acolhemos e organizamos, 
sejam eles de menor ou maior dimensão, quer 
também na oferta que o Município tem disponível 
para a prática desportiva ao ar livre, nas Piscinas 
Municipais e nas Pistas de Atletismo do Estádio 
Municipal e das Açoteias. Tudo isto são pontos de 
abordagem importantes e que consideramos que 
facilitam sobremaneira a retenção de recursos 
humanos na região”.

Assim, o autarca defende que pelos motivos 
evocados, a localização do novo Hospital Central 
do Algarve, deverá ser no concelho de Albufeira, 
contrariando a localização inicialmente definida, 
isto é, no Parque das Cidades, entre os concelhos 
de Faro e Loulé.
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